

Zug, 15. Juni 2023

Herr Ratspräsident
Roman Burkhard
c/o Stadtkanzlei
Stadthaus, Gubelstrasse 22
6300 Zug

CSP.
Faire Politik

 **ALTERNATIVE
DIE GRÜNEN STADT ZUG**

Parlamentarischer Vorstoss GGR
Eingang : 15.06.2023
Bekanntgabe im GGR : 04.07.2023
Überweisung im GGR : 04.07.2023

Motion

Einen Teil des Jahresüberschusses 2022 der Bevölkerung zurückgeben mittels eines einjährigen Spezial-Angebots zur Gratis-ÖV-Benutzung im ganzen Kanton für alle Einwohnerinnen und Einwohner der Stadt Zug

Der Stadtrat wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit den Zugerland Verkehrsbetrieben (ZVB) und dem Tarifverbund Zug ein Angebot auszuarbeiten und umzusetzen, das allen Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt Zug ermöglicht, den ZugerPassPlus (Alle Zonen) für ein Jahr gratis zu beziehen. Dabei soll in einer Kampagne das Angebot frühzeitig bekanntgemacht und beworben werden. Während der Laufzeit der Aktion sollen mittels einer wissenschaftlichen Studie die allfälligen Auswirkungen (allgemeine Nachfrage, Veränderungen des Verkehrsaufkommens in der Innenstadt und der Pendlerströme etc.) detailliert erfasst werden. Bestehende Kundinnen und Kunden eines ÖV-Verbundbilletes, welches über den Radius des ZugerPassPlus hinausgeht, sollen sich den entsprechenden Betrag anrechnen lassen können. Die Finanzierung verläuft über die Kostenstelle „freie Eigenmittel“ (kumulierte Jahresüberschüsse) und gibt daher der Zuger Bevölkerung einen Anteil der Gewinnerwirtschaftungen der letzten Jahre zurück.

Begründung:

Zum wiederholten Mal schliesst die Stadt Zug ihre Jahresrechnung 2022 mit einem gigantischen Millionenüberschuss ab. Die Stadtzuger Bevölkerung hat es verdient, von diesen aussergewöhnlichen Gewinnen spürbar profitieren zu können. Durch den freien Zugang können die Stadtzugerinnen und -zuger nicht nur die ausgewiesenen Vorteile des Öffentlichen Verkehrs im Kanton Zug nutzen, auch wird dadurch das ausgezeichnete Angebot breiter bekannt und dadurch gestärkt. Mit der begleitenden wissenschaftlichen Studie werden wertvolle Daten erhoben, die der Verkehrsplanung der Stadt Zug und darüber hinaus zukünftig behilflich sein werden. Die zu erwartende Verlagerung kann auch zur Verkehrsentlastung in der Innenstadt beitragen und nützt somit allen.

Besten Dank für die Bemühungen!



Martin Iten
Gemeinderat CSP
Fraktion ALG-CSP